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Zusammenfassung

        
Anhand von 22 Patienten, deren Thoraxübersichtsbilder eine traumatische Aortenruptur vermuten ließen (11 Patienten mit und 11 ohne Ruptur), wurde versucht, die Wertigkeit der aus der Literatur bekannten Röntgenzeichen, die auf eine traumatische Aortenruptur hinweisen sollen, zu bestimmen. Dabei ergab sich, daß von den 16 untersuchten Zeichen lediglich 7 (verbreitertes Mediastinum, ausgelöschter Aortenknopf, Verschattung im aortopulmonalen Fenster, Verbreiterung des Gefäßstieles nach links, „left apical cap”-Zeichen, Verlagerung des linken Stammbronchus nach kaudal und Verbreiterung der rechten Paraspinallinie) einen Beitrag zur Diagnosestellung leisten.


      
        
Summary

        
We tried to find out the validity of 16 wellknown signs indicating an acute traumatic aortic rupture on plain chest radiographs of 22 patients. Angiographically 11 of all patients had a tear at the aortic isthmus. It turned out that 7 of the 16 signs (widened mediastinum, loss of the aortic knob contour, opacification in the aortopulmonary window, bulging of the vascular pedicle predominantly to the left, left apical cap, depression of the left main stem bronchus and displacement of the right paraspinous interface) are of great diagnostic value.
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